



Presidencia de la República

Ayuda Memoria

ALMUERZO CON OSCAR ARIAS, EX PRESIDENTE DE COSTA RICA

Fecha: 12 de agosto de 2003
Hora: 1:00 p.m. -2:00 p.m
Lugar: Comedor Presidencial

Participantes:

Oscar Arias, Ex Presidente de Costa Rica y Premio Nóbel de la Paz 1987; Fernando Zumbado, Director Centro Internacional para el Desarrollo Humano; y Jorge Chediek, Representante Residente PNUD

Acompañan al Presidente:

Leandro Marín, Ernesto Leal, Frank Arana, Julio Vega, Ramón Lacayo y Lincoln Escobar

Temas en el Evento:

Oscar Arias comenta que Ernesto Leal le ha pedido que en su intervención en el evento de hoy en la tarde hable sobre corrupción por lo que ha preparado algo al respecto aunque ese no sea el tema que le corresponde abordar.

Ante la pregunta de Jorge Chediek de ¿cuál es el mensaje más importante que le gustaría que se planteara en este evento?, el Presidente Bolaños responde que en el área económica le interesa sobre las bondades de un tratado de libre comercio con Estados Unidos, y en lo interno, sobre la corrupción y la partidización de los Poderes del Estado como otra forma de corrupción.

Transparencia Internacional:

El Presidente Bolaños opina que la organización Transparencia Internacional tiene la debilidad de que posee información desfasada, opinión que es respaldada por Oscar Arias quien es socio fundador de esa organización. Al respecto, Frank Arana asegura que esta tarde conversará sobre ese asunto con los representantes de Transparencia Internacional (Fredrik Galtung, fundador de T. I. y Jeremy Pope, del Centro de Innovación e Investigación de T. I.) que se encuentran en Nicaragua participando en este evento.

Reformas Institucionales:

El Presidente Bolaños explica a los invitados que el Plan Nacional de Desarrollo incluye un plan de inversiones públicas, reformas institucionales (haciendo énfasis en su relevancia) y más. Jorge Chediek comenta que el proceso de reformas institucionales se obstaculiza con eventos políticos polarizantes como los que se han dado en estos días, por lo que debe sacarse de los problemas coyunturales, y recuerda que el PNUD está apoyando el proceso de consulta al PND. Por su parte, Oscar Arias opina que para estimular la inversión privada es necesario garantizar el Estado Derecho, la Confianza y la Seguridad.

Temas Varios:

- Haciendo referencia al suceso de que el ex Presidente Alemán fue llevado a la cárcel, Oscar Arias expresa que está de acuerdo con que se haga justicia contra los funcionarios públicos que cometieron actos de corrupción.
- Jorge Chediek asegura que la tasa de crecimiento de la PEA en Nicaragua es la más alta del mundo hasta el 2015.
- Oscar Arias manifiesta estar en contra del alto crecimiento demográfico en los países pobres.
- Fernando Zumbado comenta que la inmigración en Costa Rica se ha estabilizado.

Lincoln Escobar Reyes
Asistente del Presidente